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(I lavori in iziano alle ore 14.38 con l'esam e delle in terrogazioni a risposta im m ediata, ai 

sensi dell'articolo 100 del Regolam ento in terno del Consiglio regionale) 

 

 

OMISSIS 

 

 

***** 

 

In te rrogazion e  a  risposta  im me diata  n . 1977 pre se n tata  da Graglia , in e ren te  a  "Lot ta  

a l la  cim ice a sia t ica . S t r a t egie in  ca m p o" 

 

 

P RESIDENTE 

 

Esaminiamo l'in ter rogazione a  r isposta  immedia ta  n . 1977. 

La  parola  a l Consigliere Graglia  per  l'illust razione. 

 

 

GRAGLIA Fran co  

 

Grazie, Presidente. 

Torno su ll'a rgomento della  cimice asia t ica , su  cu i avevo già  presenta to un 'in ter rogazione 

in  passato. 

Negli u lt imi cinque anni (mi r ipeterò in  a lcuni punt i) in  diverse zone del Piemonte si è 

diffusa  in  modo esponenzia le la  cimice asiat ica , con  un tasso di contagio molto eleva to: il 47 

per  cento r ispet to a l due o t re per  cento di a lt r i organismi paragonabili. Ovviamente, dipende 

da lla  zona  del t er r itor io, ma una  percentua le che sta  rendendo l'inset to una  vera  e propr ia  

piaga  per  molte a ree colt iva te nel Nord Ita lia  e, in  par t icolar  modo, anche per  la  provincia  di 

Cuneo. 

Le soluzioni finora  adot ta te, t ra  cu i l'uso di specifici prodot t i ch imici e l'applicazione di 

ret i an t i-inset to, si sono r ivela te inefficaci e anche le t emp era ture inverna li non garant iscono 

la  r iduzione degli inset t i adult i svernant i. 

Preso a t to che l'Unione Europea  ha  recentemente da to il via  libera  a ll'importazione di un 

inset to antagonista  della  cimice asia t ica , già  t estato in Oregon, dove ha  ot tenuto r is ulta t i 

posit ivi, che viene considera to un  parassita  buono, perché vive st ret tamente lega to a lla  cimice 

e non produce danni diret t i o colla tera li a ll'ambiente. 

Rileva to che in  data  19 set tembre 2017 l'Assessore, r ispondendo a  una mia 

in ter rogazione avente a  ogget to "Azioni in  agricoltura per em ergenza da cim ice asiatica", 

a ffermava  "stiam o lavorando m olto sulla possibilità d i im portare l'insetto antagonista" e 

r it enuto necessar io, per  l'approssimarsi della  nuova  fase vegeta t iva , avviare forme di lot ta  

mira ta  a  r isolvere rapidamente la  situazione, in ter rogo l'Assessore per  conoscere quali 

in izia t ive e st rategie si in tendono adot ta re a i fin i dell'in t roduzione anche in  Piemonte 

dell'inset to antagonista  o della  r icerca  di a lt r i mezzi, come le t rappole feromoni o 

l'individuazione di prodot t i ch imici efficaci con un  numero ada t to di t rat tament i.  

Grazie. 

 

 

P RESIDENTE  

 

Grazie, Consigliere Graglia . 
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La  parola  a ll'Assessore Fer rero per  la  r isposta . 

 

 

FERRERO Giorgio, Assessore all'agricoltura  

 

Grazie, Presidente, e grazie, Consigliere Graglia . 

Chiudiamo con le cimici! 

Le faccio solo una  puntua lizzazione su llo sta to dell'a r te e poi le dico brevemente, così non 

le leggo tu t ta  la  relazione. 

In tanto, non c'è un 'au tor izzazione dell'Unione Europea  a  impor tare il parassita ,  cioè 

l'inset to che parassit izza  (T rissolcus Halyom orphae), perché non si t ra t t a  di una  competenza 

dell'Unione Europea . Quello che regolamenta  l'in t roduzione di inset t i provenient i da  a lt re 

par t i del mondo, anche se antagonist i, è un  Decreto Minister ia le. Questo ha  una  sua  logica , 

perché spesso l'inset to che in t roduciamo non è un  antagonista  specifico di un  a lt ro inset to, ma 

è un  antagonista  e un parassitoide di più  specie di inset t i. Per tanto, dobbiamo sta re at tent i 

ogni volta  che si in t roduce qualcosa. 

Abbiamo chiesto una  modifica  del Decreto del Presidente della  Repubblica  in  cu i vi è 

l'elenco degli inset t i: se ne sono occupat i a lcuni par lamentar i, sia  Deputa t i sia  Senator i, ma a 

oggi non c'è una modifica . 

Nonostante questo, st iamo lavorando con a lcuni pr oget t i: un  proget to t r iennale 

finanzia to da lla  Regione Piemonte insieme a l CREA-DP Firenze, a ll'Università  di Tor ino - 

sezione di Entomologia e a lla  Fondazione Agr ion . Sono 50.000 euro il pr imo anno e 80.000 

euro i due anni successivi, quindi in un  arco t r iennale. 

Questo è un  proget to specifico per  t esta re t re specie diverse di inset t i an tagonist i. 

Abbiamo coinvolto anche il CREA di Firenze, perché loro hanno già  un 'esper ienza  e, 

soprat tu t to, st iamo facendo rete a  livello nazionale, ma a  oggi i r isulta t i de lle prove non ci 

danno ancora  l'ident ificazione di un  inset to antagonista  che sia  r isolu t ivo della  specie.  

Sempre con  il CREA st iamo facendo a lt re prove su  a lt r i inset t i an tagonist i, così come ne 

st iamo facendo a lcune finanzia te da lla  Fondazione Cassa  di Risparmio di Cuneo, su a lcune 

ret i an t i inset to, ma che contengono un  pr incipio a t t ivo inset t icida , per tanto l'efficacia  è 

raddoppiata . 

C'è un 'u lter iore sper imentazione su  un  ba t ter io che si ch iama "bat ter io simbionte", un  

ba t ter io u t ile per  la  schiusa  delle uova , che è in una  sostanza  che r icopre le uova  stesse. Anche 

su  questo si sta  cercando un  pr incipio at t ivo che possa  in taccare ta le sostanza , ma che, a llo 

stesso tempo, sia  compat ibile con  l'equilibr io dell'ambiente in cu i vengono u t ilizzat i.  

Consiglier e, le lascio la  r isposta  scr it t a , che è più  precisa ed esaust iva .  

 

 

P RESIDENTE  

 

Grazie, Assessore Fer rero. 

 

 

***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 15.57 la Presidente d ich iara esaurita la trattazione 

delle in terrogazioni a risposta im m ediata) 
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(La seduta ha in izio alle ore 15.59) 

 


